

APUNTES SOCIALES

La Religión y el mundo actual

HÁSE arrogado Francia el nombre de *Cerebro de Europa*, en el siglo pasado; háse podido considerar, por lo tanto, como la directora intelectual de esta vieja parte del Mundo, madre de la civilización de muchos siglos a esta parte. Pero es el caso que hace veinte siglos en Europa hay una cátedra sentada sobre la piedra angular de la humanidad que es Cristo, y de ésta dícese que es la *Cátedra de la Verdad* y esta cualidad le está reconocida por todos los apóstoles, que la llamaron con S. Pablo, *Columna y Fundamento de la Verdad*, y la regaron con su propia sangre para que el testimonio de los enviados por el Mártir de la Verdad fuese indubitable.

París y Roma disputáronse la moral e intelectual dirección de los hombres, principalmente de Europa. Largas e insólitas vejaciones hizo sufrir a los papas la sede de los napoleones, desde Pio VII a Pio X se han sucedido unos a otros los malos tratos, revestidos, por lo general, con el más deslumbrador ropaje del mentido propósito de favorecer a Roma. Francia quiso que la Roma de los Papas la sirviera de corifeo en sus ambiciones mundiales; más éstos podrán ser aherrojados y muertos, pero jamás corrompidos; de aquí resulta siempre que los opresores pasan a la Historia con el veredicto de la ignominia por su loca tiranía, mientras que el poderío moral de la Cátedra de Pedro emerge de cada nueva lucha más diamantina y más delicadamente pulimentado.

Nos importa, por lo tanto, en este cuadro de insinceridad mundial que estamos bosquejando, trazar una pincelada en la que el *Cerebro de Europa* quede especialmente retratado por lo que toca a estos últimos tiempos y a las